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2024年 1月 1日 発行         た つ よ 新 聞               第 12号（1） 

ひとりひとりが輝くまちに 第 12号 

 
市議会議員 3年目の 

高野辰代です。第 12

号は新春のうぐいす色

でお届けします。QRコー

ドは“たつよ新聞公式ライン”で

す。 

これまでの新聞が見られます。 

－ 12 号は、こんな内容です。－ 

1 ページ：12 月議会 たつよの一般質問（1） 

2 ページ：12 月議会  〃 （2）・（3） 

3 ページ：たつよの地域活動・行政視察報告 

たつよ物語「9.高齢者福祉課の仕事②」 

4 ページ：市政を身近に（補正予算・・議会トピック

ス・編集後記） 

      

12 月議会をご報告 
12 月議会の正式名は「第 4 回定例会」 

です。令和 5 年の 4 回目の議会なので第 

4 回定例会となります。12 月議会は通常 

の補正予算や条例改正等がありました。 

 また、11 月 6 日 7 日に開催した「議会 

と市民の意見交換会」での意見等を各委員会で協議しました。 

（12 月議会の詳細は 2 月 1 日発行の議会だより「声のかけ橋」をご覧下さい。） ↓たつよ一般質問映像 

★今回の私の一般質問は 3 つ 

一般質問は、議員が政策提案できるチャンスでもあり、市民の困り事 

を解決する手段でもあります。右 QR コードで映像がご覧になれます。 

テーマ 1. まちづくりはひとづくり人が人を呼ぶ人材育成について 
          市の総合戦略の目標に「豊かな人を育む」とあるがどのような 

          ことを実施または、予定されているのか。 

① 「地域を支える人材を育成する」とあるが何をしたのか？ 

② 「職員研修の充実により職員の資質向上と能力開発に努め、地域の課題

を的確に捉え、自ら考え、その解決のために積極的に取り組む意欲と行

動力を持った職員を育成する。」とあるがどのような取組か？ 

答 弁 要 約 ①平成 28年度から令和元年度まで地域リーダー育成講座を実施。子どもたちには郷

土学の推進を通じて人材育成している。 

②市の独自研修と併せて大分県自治人材育成センター主催の研修を受講している。 

質問の主旨：過疎であっても、そこに人が楽しく暮らしていれば「にぎやかな過

疎」であり、人が人を呼ぶ地域づくりにつながっていく。「地域の魅力

＝人の繋がり」であるならば、人材育成は、一番の手段で、一緒に学

ぶことで仲間意識が醸成される。そのきっかけづくりが行政の役割で

はないかと考える。また、職員研修については、課を越えた、つなが 

                    りがあると声を掛け合えるような明る

い職場になると思い質問した。     
 

 

 

 

 

 

後援会事務所発行 tatuyojimushiyo@jcom.zaq.ne.jp  三重町赤嶺 1922 番地 1 ℡090-7299－2868 fax0974-22-8480 

 

私からの要望及び提案 
市としては、今後地域リーダー育成講座の 

予定はないということなので、今後 cocomio（緒方町

にある関係人口交流拠点施設）で実施される人材育

成講座については、これまでどうり周知の徹底をしてほ

しい。 

 

・職員研修ではないが、職員グループの「あつ稀」 

の活動が、市の課題解決や政策形成に繋がるも 

のもあると思うので活動しやすいように配慮して 

あげてほしい。 

mailto:tatuyojimushiyo@jcom.zaq.ne.jp
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テーマ 2. 通学路の安全点検結果の対応について 
令和3年12月定例会において、通学路の安全について質問したが、当時の危険箇所の届け出が86

ケ所であった。その後の対応と現在の危険箇所の現状と把握方法について伺う。 

答弁要約：道路補修やガードパイプ設置など対策済み箇所が 31カ所 

継続・検討・経過観察が 22カ所 

学校への注意喚起が 33カ所 

毎年４月に各学校に危険箇所調査を依頼。危険箇所の把握については、PTAや学校運営協議会

とともに行っています。その現状をもとに、豊後大野警察署、国土交通省佐伯河川国道事務所、

豊後大野土木事務所及び豊後大野市役所関係課の関係者による豊後大野市通学路安全推進会議を

開催し、現地視察を行い優先順位や担当部署を確認して改善に取り組んでいる。今年度は、7月

14日に開催し 61箇所が対象となり順次対応している。 

 

 

 

私からの要望及び提案 
・注意喚起の場所は、物理的に対策が困難な場所であるので、地域の皆様に

も場所の共有をしていただき、たくさんの目で、子ども達の安全を見守ってほ

しいので、地域の皆様に回覧版での周知をしたらどうか。 

・各学校の登下校の見守りについての正確な把握をして、将来、ボランティアさ

んの活動が厳しくなったときには、予算確保も課題になると思うので検討を。 

テーマ 3. 「三重新殿線バイパス（花咲ロード）」 

道路改良事業の課題について市の取り組みは 
① 市が把握している今後の改良スケジュールについて 

② 赤嶺高架橋南交差点の立体交差の早期着手の要望等はしているのか 

答弁要約：①整備区間約 10 ㎞のうち、令和４年３月に秋葉内田工区が開通、現在約７㎞供用開

始。整備中の牟礼前田工区は、切土工・盛土工・橋梁工等の改良工事中。令和５年

度の主な内容は、前田インター付近の山切工事の着手、３号橋橋台工事の着手及び

橋台工事のための三重新殿線現道部の迂回路設置、大野川渡河橋梁２号橋橋脚の第

２期工事着手、１号橋（上田原跨道橋）の完成。県が示している今後のスケジュー

ルは、「来年度以降についても改良工事を推進していく」としている。 

② 毎年７月に三重新殿線バイパス建設促進期成会総会を開催。12月には期成会と共に、県事業へ

の要望書の提出と併せて豊後大野土木事務所との意見交換会を行っている。豊後大野土木事務

所からは、「まずは三重新殿線バイパス全区間の開通を優先し、事業を推進していく。赤嶺高

架橋南交差点の立体交差については、今後の交通状況を見定めながら検討を進める」との回答

が示されている。赤嶺高架橋南交差点整備は、三重新殿線バイパスの利便性や安全性の向上が

非常に重要と考えており、現事業区間の進捗状況を考慮しながら要望していきたい。 

質問の主旨：県道三重新殿バイパスの進捗の確認と、赤嶺高架橋南交差点の早期立

体交差実現を願うので、市からも声を継続して出していくべき。 

 

 

 

私からの要望及び提案 
・改良工事で発生する市道との交差点について、信号の設置等しっかり協議して 

利用しやすい安全な交差点にしてほしい。 

・豊後花咲ロードにふさわしい取り組み。例えば沿線に花の咲いた観光名所の看板等の設置はできないか。 

 

赤嶺高架橋南交差点 
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「地域ケア会議」の衝撃 市役所内でこんなことをしてたとは・・・

地域ケア会議とは、介護保険の利用者に少しでもその暮らしが、改善されるよう、週に 1回 3

事例を、ケアマネさんや介護用具提供業者等から状態と困っていることを聞き、専門家からアド

バイスをもらう会議です。（当時と今は違っているかもしれませんが・・・） 

専門家とは、作業療法士、理学療法士、栄養士、歯科衛生士、ケアマネ、保健師です。例えば、

転倒が心配な高齢者へのアドバイスとして、作業療法士さんが、運動のポイントを、栄養士さん

は、筋力をつけるための食事の例を、歯科衛生士さんは、力を入れて 

歩けるように、歯の治療や入歯の調整等のアドバイスなどしていきま 

す。ケースごとに課題があり、その人にあった解決方法をお伝えして 

いきます。こんな良い情報をお伝えしたくてアドバイスの内容等を記載 

した「ぶんごる高齢」という新聞を作るようになり民生委員さん等に 

配付しました。当時の新聞が「ひなたぼっこ」にまだ置いていました。（次号につづく） 

 

たつよ物語「9.高齢者福祉課の仕事②」2014年～

シリーズ 

 
 

ふるさとと子どもの夢をつなぐ駅舎壁面等活用

事業実施中  2 月にお披露目会計画中！ 

「みえまちづくり協議会」 

 
 

 

 

 

 

 

みえまちづくり協議会では、5年 

前から菅尾駅の環境整備をし、壁 

面に、菅尾小学校の卒業生とすが 

おこども園の卒園生の似顔絵を毎 

年飾る活動をしています。 

今年は、市民提案型協働のまちづくり活動補助事

業として採択され、三重町内 5つの小学 6年生と

8つのこども園等の就学前園児の似顔絵を三重駅

舎の高架橋内側通路に飾る予定です。 

こどもと先生、全部で約 280人の 

似顔絵をプロのマコさんに協力いた 

だき各学校・園をまわりました。 

こどもたちの夢と笑顔がとてもキラキラしていました。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

たつよの地域活動紹介
 

私が所属している 2 つの委員会の視察につい

て報告します。それぞれの地域で頑張っている皆

様にお会いすることが出来ました。参考になるこ

とは今後に活かしたいです。 

厚生文教常任委員会 

・11月 8日 東京都福生市  

 子育て支援事業の取組について 

「子育てするなら福生（ふっさ）」を合言葉

に、新市長のもと、様々な子育て施策を 

展開し、人口も徐々に増加していった。 

共働き子育てしやすい街ランキング7年連

続全国トップ 10入り 

・11月 9日 群馬県高崎市  

 ヤングケアラーSOS事業の取組について 

  1日 2時間週 2回無料の家事サービス支援 

 介護 SOSサービスの取組について 

  介護離職をなくすため、24時間電話 1本で

訪問サービス、宿泊サービスの利用が可能 

 広報編集特別委員会 

・10月 30日 山形県川西町  

・11月  1日 宮城県柴田町  

  町村議会広報全国コンクールで受賞した町 

＊尚、市議会広報紙のコンクールはない。 
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私は丑年ですが、父が「辰代」 

と名付けてくれました。「辰」は、 

日・月・星やその総称、天体を表す言葉の

ようです。新年を迎え、感謝と初心を忘れ

ずに、前に進みたいと思います。本年がみ

なさまにとって幸せ多い年でありますよう

に。3月議会は 2月 27日開会予定、一般

質問締め切りは、2月 21日予定です。 

みなさまの声をお待ちしています。 

 

「新政会」のメンバーで 

周辺地域に懇話会に 

出かけます。 
私が所属する会派議員 6人で 

地域の皆様の声をおききしたく企画。 
実施する地域ごとに詳細はお知らせします。 

市のホームページで議会録画の 

見たいところをいつでも見れます。  
（議会名・議員名・用語等で抽出可） 

あんなこと 
こんなこと 

 （一般会計） 億9,452

 

・令和 6年度から、公立幼稚園が東幼稚園 1園になります。（条例改正） 

・住民税非課税世帯等に対する支援給付金事業・・・1世帯 7万円支給（国の事業） 

・きらきら子育て支援金事業・・・就学前の子どもを持つ保護者に給食費相当額を支給 

   一人 5,000円（1月～3月） 

・物価高騰による経済的な負担軽減のため小中学校の給食費を市が支援（1月～3月） 

・令和 6年 4月から 18歳の子どもまでの医療費が無償となる準備の予算 

（子ども医療システム改修委託料 予算計上） 

・畑地化促進事業・・国の事業採択による補助金を市農業再生協議会へ交付 

補助対象者の追加による増。 

・支障木伐採補助金追加・・400万円 

 

 

2月 15日（木）18：30～20：30 

市役所 2階 中央公民館調理室 参加料 200円 

転入者の皆さんと応援したい方でクッキング

を通して交流をします。 

郷土料理や体にやさしいメニューです。 

＊主催：食生活推進協議会三重支部 

参加希望の方は、高野までご連絡ください。 
 

📞090-7299-2868 

 

「ホームビジター 

（訪問ボランティア）」養成講座 
豊後大野市では、家庭訪問型の子育て支援（ホ

ームスタート）を委託事業で実施し、子育てにつ

いての複数の講座を受講して、傾聴や協働で支

援を必要とされる保護者に寄り添います。一緒

に活動しませんか？（締め切り 1月 12日） 

＊講座は 1月 15日スタートです。 

申し込み：すがおこども園（0974-22-3003） 

 

 


